

1944 : la destinée de la Brigade Rouge Internationale

LMS 8.11.07

Organisée par La Sa-lévienne, la conférence proposée samedi soir à l'espace Albert-Fol par Robert Amoudruz (en présence de Simone également) a replongé un public de connaisseurs dans l'ambiance fiévreuse des maquis de la Résistance durant l'année 1944.

À travers son dernier livre consacré à la Brigade Rouge Internationale (BRI) du commandant Amiot, le conférencier a dressé un portrait très vivant de la lutte de ces hommes déterminés contre l'occupant allemand et les hommes de Vichy dans la Haute-Savoie de 1944. Revenant sur l'histoire des six mois d'existence de la BRI, Robert Amoudruz a rappelé que le portrait plutôt sombre qui a été fait de cette brigade dans certains livres sur la Résistance ne correspondait pas à la réalité des faits.

Sans nier les exactions commises par plusieurs membres de cette brigade,



Une conférence à deux voix, avec R. et S. Amoudruz évoquant notamment les combats de la BRI à Valleiry en août 1944.

il a précisé que ces hommes avaient toujours obéi aux ordres du commandement et qu'ils choisissaient de préférence les missions les plus risquées. Évoquant la composition de ce maquis issu des FTP (francs tireurs et partisans), il a expliqué que la BRI comptait dans ses rangs des résistants français, italiens, russes, yougoslaves, polonais, suisses, ainsi que

plusieurs femmes qui participaient aux combats.

Durant la conférence, Simone Amoudruz a lu plusieurs extraits du livre qui amenaient un éclairage intéressant sur des faits précédemment évoqués par son mari.

D.E.

"La BRI du commandant Amiot" par Robert Amoudruz, éditions Bellier (© 04 50 36 31 67).